



## Boletín especial No. 3 Así va El Niño

**Bogotá, 3 de febrero de 2024. (@MinAgricultura).** – En el Puesto de Mando Unificado de las entidades del sector agro, en conjunto con delegados de los departamentos para hacerle seguimiento al comportamiento del fenómeno de El Niño en el campo colombiano, se analizaron las cifras más recientes reportadas por los organismos competentes. Si bien estos datos son preliminares y están en proceso de confirmación, son la base para tomar acciones que permitan mitigar afectaciones a los productores agropecuarios.

El reporte indica que ya hay 23.986 hectáreas de cultivo afectadas, siendo el déficit hídrico el mayor causante de esta situación. Bolívar, Sucre, Boyacá y Magdalena son los departamentos que más han reportado daños en sus campos.

Las heladas y los incendios son las otras dos razones que han generado afectaciones, de acuerdo con el reporte.

En el mismo sentido, 69.041 hectáreas pasturas para el ganado también se han visto impactadas. En este caso, el déficit hídrico afectó el 88.2% de pastizales (60.863 hectáreas) y las heladas un 11.3% (7.791).

En cuanto a animales, hay datos preliminares que indican que hay afectaciones en 2.863 bovinos, 45 porcinos, 1.240 aves, 49 equinos y 1.020 peces. Sin embargo, se hará un análisis para determinar si esto es consecuencia de las condiciones climáticas o si tiene un origen distinto.

Finalmente, el precio de los alimentos continúa estable y, aunque hay ligeras alzas, estas obedecen a comportamientos de la temporada y no guardan relación con El Niño. Por ejemplo, la ahuyama subió en Armenia, pero tuvo reducción en Bogotá y Bucaramanga.

La papa, por su parte, muestra un comportamiento estable y su precio se mantiene. Comportamiento similar reportan el plátano guineo y la yuca.